

# 独学自修



墨田区立業平小学校

墨田区業平 2-4-8 / (03) 3625-0331

NARIHIRA & TOKYO

学校だより 1月号 (令和6年1月9日発行)

## 痕跡

校長 伊藤 康次

保護者の皆様、地域の皆様、新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。昨年は、新型コロナウイルスの分類が見直され、コロナ後の学校教育の在り方について、皆様のお力添えを賜りながら進めることができましたこと、改めて感謝申し上げます。

今年は辰年、干支の中で唯一、実在しない想像の生き物で、力の象徴や変革、転機といったキーワードが特色だといわれています。振り返っていると、1964年東京オリンピック、1988年の青函トンネルや瀬戸大橋の開業、そして、12年前の2012年は東京スカイツリーの開業など、大きな変化が訪れた辰年です。新たな年を迎え、教職員一同、一丸となって、全ての子供たちが、「業平小学校に通えてよかった」と思えるような学校運営に全力で取り組み、これからの時代をたくましく生きる子供たちを育てていく「業平小学校の新たな教育のカタチ」をめざしてまいります。

引き続き、皆様方のご支援、ご協力の程、よろしくお願ひします。

出張で都内の小学校を訪れるときの楽しみの一つに、その学校周辺の散策があります。先日は、昭島市の小学校を訪問しました。昭島市には、「五日市鉄道」の廃駅跡が残されており、一度、見てみたいと思っていました。「五日市鉄道」は、1925（大正14）年、拝島駅―武蔵五日市駅間（後に武蔵岩井駅まで延伸）が開業、1930（昭和5）年には、立川駅まで接続されました。開業当時は、石灰石や砂利の運搬に利用されていましたが、1935（昭和10）年以降は、行楽客の輸送が急増しました。

しかし、その後、他の鉄道会社との合併や1944（昭和19）年の国有化により五日市線は不要不急線として休止になりました。（不要不急線は、戦時中に政府の命によって線路が撤去された路線で、他路線への資材提供や金属の供出に充てられました。）

私が訪れたのは、五日市鉄道の廃駅跡「大神駅」です。小さなプラットホームと線路、車輪がモニュメントになっていて、その先に「五鉄通り」が続いています。住宅地の中にある廃駅跡ですが、以前の線路の面影を通りの名前とともに感じる貴重な「痕跡」でした。

実は、私の住んでいる北千住にも廃線跡があり、今も、工場の敷地の一部にさびた線路が残っています。現在の北千住駅から300m程しかない距離に「中千住駅」があり、そこから隅田川方向に線路が延びていた貨物専用路線です。この路線は、1987（昭和62）年まで存続してました。残された線路は、工場敷地内なので立ち入ることはできませんが、工場が営業しているときは、大きな扉が開いているので、その「痕跡」を見ることができます。

「痕跡」を調べることは、時代の流れやその当時の人々の思いや願ひ、人々の営みを想像することができるのでとても大好きです。新たな年を迎えるにあたり、改めて業平小学校が歩んできた道のりとこの町に残る「痕跡」を感じながら、令和6年の本校の教育の在り方について考え、実現していきたいと意を強くいたしました。

1月の  
目標

- 寒さに負けず、元気に過ごそう
- 元気にあいさつをしよう

- 空気を入れ換えよう（保健）
- バランスよく食べて健康な体をつくりましょう（給食）

# 1月の行事予定

1日	(月)	元日
2日	(火)	
3日	(水)	年末年始校内機械警備終
4日	(木)	冬季学校一斉閉庁日
5日	(金)	
6日	(土)	
7日	(日)	冬季休業日終
8日	(月)	成人の日
9日	(火)	全校朝会、午前授業、SC
10日	(水)	給食始、午前授業 すみだいじめ防止の日
11日	(木)	発育測定①、「まなびの教室」始、SC
12日	(金)	運動委員会発表集会、安全指導、発育測定②
13日	(土)	
14日	(日)	
15日	(月)	短なわ・長なわ月間始、放課後⑤⑥ 発育測定(さくら)、委員会活動、※4年生は5時間授業
16日	(火)	発育測定③、放課後③④、SC
17日	(水)	校内書き初め展始、発育測定④ 区連合展覧会(図工の部)始、放課後子ども教室
18日	(木)	手話体験出前授業③、発育測定⑥、SC
19日	(金)	代表委員会発表集会、発育測定⑤、研究授業⑤ ※5年生以外は4時間授業、5年生は5時間授業
20日	(土)	漢字検定、区連合展覧会(図工の部)終
21日	(日)	
22日	(月)	全校朝会、避難訓練、放課後⑤⑥
23日	(火)	代表委員会によるユニセフ募金活動始 放課後③④、SC
24日	(水)	区連合展覧会(書写の部)始 校内書き初め展終、放課後子ども教室
25日	(木)	代表委員会によるユニセフ募金活動終、SC
26日	(金)	児童集会(かくし芸集会Ⅰ)
27日	(土)	土曜授業、いじめ防止授業地域公開講座 木工技術者による出前授業① 区連合展覧会(書写の部)終、※なわとび大会(PTA・午後)
28日	(日)	
29日	(月)	クラブ活動、放課後⑤⑥
30日	(火)	放課後③④
31日	(水)	放課後子ども教室

○数字は学年を表しています。

SC・・・スクールカウンセラー来校日

放課後・・・放課後外遊び

※予定は変更される場合があります。

# お知らせ

## ○短なわ・長なわ月間

1月15日(月)から2月2日(金)の期間、体育の授業や休み時間に短なわ・長なわの取り組みを行います。

児童は、同学年の友達や運動委員会の児童と関わり合いながら様々なチャレンジに取り組みます。積極的に運動に親しむ態度を育てていきます。

〈チャレンジ内容〉

[短なわチャレンジ]

① 30秒早跳び ② 2分間長跳び

[なわなわコンテスト]

① いろいろ跳び (短なわ)

② みんなで長縄3分間何回跳べるか (長なわ)  
(体育的行事 九石)

## ○ユニセフ募金活動

1月23日(火)～25日(木)の3日間、代表委員会では、ユニセフ募金活動に取り組みます。世界中の困っている子供たちの力になれるよう、皆さんのあたたかい気持ちでユニセフ募金にご協力ください。場所は、業平小の玄関前で、時間は8時から8時20分までです。また19日(金)の児童集会では、代表委員の児童による“ユニセフ募金お知らせ集会”を予定しています。

(特別活動部 金城)

## ○校内書き初め展

校内書き初め展を開催します。各学級の教室廊下に、作品を展示しています。子供たちの日頃の書写学習の成果、力作揃いの新春の作品を、限られた期日、時間ではありますが、ぜひご覧ください。

期日：令和6年1月17日(水)～24日(水)

時間：15:30～16:30(受付は16:00まで)

※19日(土)、20日(日)の公開はありません。

(国語部 遊佐)

## ○いじめ防止授業・ふれあい月間

いじめ防止授業地区公開講座では、いじめの未然防止・早期発見のため、いじめについての授業をします。昨年度までコロナ禍のため公開が中止となっていました。今回より再開いたします。保護者の皆様をはじめ、地域の皆様にもご参観いただき、協議会を通して深めていきたいと思っております。

裏面には、各学年の授業内容を一覧にしてありますので、ご活用ください。

(生活指導部 木口)

# いじめ防止授業地区公開講座 一覧

学年・組	時間目	場所	教科	めあて
さくら低学年	2時間目	さくら2組	道徳	「ぐみの木と小鳥」 思いやりについて考えることを通して、喜んでもらい、親切にすることのよさを感じ、困っている人に温かい心で接しようとする心情を育てる。
さくら高学年	2時間目	さくら1組	道徳	「イライラしたら」 イライラした時の自分の気持ちを考え、ロールプレイを通して暴言を言ってしまうような気持ちにブレーキをかけられるようにする。
1-1	1時間目	教室	道徳	「やめろよ」 正しいと思ったことができたときと、できなかったときの気持ちを比べることで、できたときのよさを理解し、正しいと思ったことを進んで行おうとする実践意欲と態度を養う。
1-2				
1-3				
2-1	1時間目	教室	道徳	「ドッジボール」 自分の好き嫌いによって友達への言動が変わることについて考え、誰に対しても分け隔てなく公平な態度で接しようとする態度を養う。
2-2				
2-3				
3-1	1時間目	教室	道徳	「たからさがし」 たからさがしと称して友だちの持ち物を隠して遊ぶ物語を読み、迷いながらも「やっぱりやめよう」と宣言した「ぼく」の気持ちを考えることから、正しいと判断したことを自信をもって行おうとする態度を養う。
3-2				
3-3				
4-1	2時間目	教室	道徳	「いじりといじめ」 いじりといじめについて考え、いじりはいじめにつながることに気付き、誰に対しても分け隔てせず、相手を大切にしようとする心情を育てる。
4-2				
4-3				
5-1	1時間目	教室	道徳	「折れたタワー」 誰にでも失敗があることを理解したうえで、相手の失敗を許そうとする登場人物の思いを捉えることを通して、相手の立場になって、広い心で許そうとする心情を育てる。
5-2				
5-3				
6-1	1時間目	教室	道徳	「わたしのせいじゃない」 いじめに対する傍観者としての無責任な気持ちがいじめを生んでいることを理解し、いじめを断ち切るために社会正義を貫こうとする態度を養う。
6-2				